
12月 4日，记者在凯旋路与香君路交叉口看到，个别行人和非机动车无视红灯和劝导员劝导，我行我素横穿斑马
线。遵守交通信号灯的指示不只是机动车辆该做的，在有信号灯的路口上，行人、电动自行车都应该按照交通指示灯的
指示通行，这样才能确保每一个交通参与者的人身安全。 本报记者 崔 坤 摄
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全城高清摄像头已开，

开车接打手机将被抓拍并曝光！
事件回放：人们深知“酒后驾车”的危险，

连村委会的黑板报上都写着：“喝酒不开车，开车
不喝酒。”但在开车玩手机这事儿上，大众是不够
重视的。几乎所有慢吞吞、让你路怒的前车里，
都有一个拿着电话谈笑风生的司机。对于“开车
玩手机”的危害，网友们几乎是一边倒认为“开
车玩手机”危害极大。

那么，商丘的司机们，你在开车中有接打手
机的习惯吗？如果有，以后真的要注意了，这可
是要被罚款的！

你最近有没有留意过市区一些电子屏上的内
容？针对开车中接打手机的情况，市区部分电子
显示屏会给予曝光，并会公布开车接打手机者的
车牌号和被罚情况。市公安局交警支队将利用高
清摄像头，不间断地抓拍开车接打把玩手机行
为，利用各个路口的监控摄像头和“天网”设
备，以及在日常巡逻的时候加强对过往车辆和驾
驶人员的监管。一旦发现驾驶人员有玩手机、接听
电话等现象，会及时将其劝停并进行教育、处罚。

网友评论：希望每位驾驶员都能养成良好的
驾车习惯，尽快摒弃开车玩手机的交通陋习。

——天天向上
点评：别让“分心驾驶”成为新的马路杀手！

社保卡只能刷医保？

其实，里面藏着一个“小金库”
事件回放：很多人都以为社保卡只能刷医

保，但其实社保卡里还有一个金融账户，相当于
一个“小金库”。除了可以当银行卡使用外，医保
报销、养老金都是打到这个账户里，要是你还没
激活，可能会错过不少福利。

实际上，加载金融功能后的社会保障卡，作
为持卡人享有人力资源和社会保障服务权益的电
子凭证，在具有身份凭证、信息记录、自助查
询、业务办理等社会保障卡基本功能的同时，可
作为银行卡使用，具有现金存取、转账、消费等
金融服务，能够实现人力资源和社会保障业务与
金融支付业务的协同办理。同时，医疗费用报销
返还、养老金等社保待遇原则上均通过这个账户
领取，但这个金融账户必须到银行柜台激活才能
提现、转账、消费。

网友评论：社保卡不是医保卡，但社保卡具
有医保卡的功能，大家一定要记住。

——农夫
点评：一张社保卡，方便你我他。

关于禁止燃放烟花爆竹的事，

全在这部短片里
事件回放：商丘要禁止燃放烟花爆竹啦，关

于禁放的那些事儿你们都知道吗？
禁放时间：自2017年1月1日起。
禁放区域：市区环

城高速以内禁止燃放烟
花爆竹，各县禁止燃放
烟花爆竹的时间、范
围，由各县人民政府确
定并公布。

还不清楚么？那就
扫描右面二维码，观看
视频吧。

网友评论：入冬以来，时有不好的天气。作
为普通群众，没能力去改变大环境，但可以改变
自己的一些习惯，至少也能为环保做点小贡献。

——董小姐
点评：为了“商丘蓝”，不放也好。

本报记者 杨宁 整理

农村医保个人缴费为何上调
反映问题：听说农村合作医疗个人缴费上调了，这是

为什么？
办理单位：市人社局
办理结果：根据河南省人民政府办公厅关于整合城

乡居民基本医疗保险制度的实施意见 （ 豫政办
〔2016〕 173号 ）文件，统一全省城乡居民医保筹资政
策和筹资标准。继续实行个人缴费与政府补助相结合为
主的筹资方式，统筹考虑城乡居民基本医保与大病保险
保障需求，按照基金收支平衡的原则，合理确定城乡统
一的筹资标准。整合后的城乡居民医保实际人均筹资和
个人缴费不低于现有水平，逐步建立个人缴费标准与城
乡居民人均可支配收入相衔接的机制。合理划分政府与
个人的筹资责任，在提高政府补助标准的同时，适当提
高个人缴费比重。河南省人民政府办公厅转发省卫生计
生委等部门关于做好城乡居民医保制度整合期间农村居
民参保筹资工作意见的通知（豫政办〔2016〕 183号）
文件，明确 2017年度农村居民个人缴费标准：根据国
家有关政策精神，结合我省实际，2017年度农村居民
参加城乡居民医保的个人缴费标准定为年人均150元。

路面损坏请抓紧维修
反映问题：虞城县嵩山路虞城县人社局往西不多

远的路面因为铺设管道挖了一条沟，但是回填的质量不
好，中间轧出了一个大洼坑，是个很大的安全隐患。请
相关部门抓紧维修。

办理单位：虞城县委办公室
办理结果：经查，嵩山路虞城县人社局附近路面损

坏的原因是热力公司施工后硬化质量不达标造成的，虞
城县住建局已责令热力公司修缮，现已修缮完成，该问
题已整改到位。

社会人员乱收停车费
反映问题：为了方便群众绿色出行，我市有关部门

在市第一人民医院设置了一个公共自行车停靠点。可是
有个别社会闲散人员为了个人之私利，私自占用公共自
行车停靠点出行路口，收取停车费。这样不仅导致群众
无法自由骑用自行车，也严重影响我市形象。

办理单位：睢阳区政府
办理结果：一、睢阳区城管局派人前往问题所在地

进行现场核实，发现确实存在社会人员占用空地收停车
费的问题。 二、针对此问题，睢阳区城管局已责令城
管执法大队通知相关社会人员停止占道及收费行为，并
加强监管，加大巡查力度，确保此现象不再发生。

今年第一场大雪刚化完后，有不少
人就说，路修得好，就是下大雪暴雨也
好走了——不蹚泥水了。这体验最深的
是居住在睢阳区新城办事处紫荆社区的
樊林廷及周边住户。

樊林廷是周口鹿邑县人，二十多年
前到商丘以收废报纸为生，靠着勤奋和
吃苦精神，他在商丘买了房、购了车，
闺女也在商丘上了大学，日子过得挺红
火的，而他一家也早就融入这和谐的环
境中。唯一令他和邻居们烦心的是：他
家门前的小胡同实在“难走”，晴天坑
坑洼洼，一过车尘土飞扬；雨雪天泥水
汪汪，能将车轱辘没半个，走一趟裤腿
角子都是污泥。

为了尽快改变“行路难”的现状，
这一带的居民提出集资修路的建议。这
一提议得到了近百户居民的响应，呼声
很高。情况反映到紫荆社区，刚到任不
久的社区书记曹士辉立刻与社区网格长
刘营一道到各户人家征求意见。为此，
他们还专门召开了办公会议进行研究。
会上，有人说上面没拨款，靠集资修路
会不会带来负面影响？曹士辉说，既然
大多数居民愿意自费修路，这是好事，
无须再等下去，早一天修好早一天受
益，何乐而不为？

说干就干。他们一边告知群众，一
边成立“筹资小组”，选出几个热心肠
的人当代表，由刘营带领，登门入户宣

传。同时，以社区的名义发出告示，张
贴各处，让居民心里明白，掏钱掏得踏
实。“众人拾柴火焰高”，由于程序公
开、透明，不几天，修路款基本筹齐。在
筹款期间，北京脑立方幼儿园负责人一
听说马上要动工修路，也慷慨解囊。

从动工到完工，不到二十天，一条平
展的水泥路就在樊林廷家门口修好了。
居民提起这事，心里暖暖的，大家都说：

“虽然是群众筹资，但是社区书记和社区
干部也为修这条路做了很多工作。”

而曹士辉却说，民生无小事，说一
万道一千，不如踏踏实实干一件，作为
基层干部，咱就是为百姓做事的人。这
样的事以后要多干，干好！

群众提议社区协调 集资修路方便大家
本报记者 司玉笙

编辑同志：
金厢寺集位于宁陵县城向西北通往逻岗镇的大道上5公

里处，该村逢双有集，逢八有会，集会一起，就会引来该县
阳驿、逻岗、城郊、石桥四乡镇百姓你卖我买。集会设在宁
逻公路两旁，由于摊贩占道经营，再加上各种车辆无秩序地
停放，往往造成道路被堵、人行不通的现象，所以不少人都
说金厢寺的集会该搬迁了。

其实，金厢寺集的村干部和一些德高望重者，早就想把
集会搬到村内一条东西老街两旁，可因为这条老街是大坑小
洼的土路面，一到阴天下雨路上满是泥泞，集会搬迁的事就
难行得通。该县交通部门在接到当地的人大代表和群众反映
后，派人到金厢寺集做了调查，很快作出为该集铺设 1000
米老街路面的决定，现在工程已到了收尾阶段。但对于集会
的搬迁，在该集宁逻公路两旁一些开门店的人却颇有微词，
这就影响着该村集会的搬迁。笔者希望金厢寺集的干群能以
大局为重，及早研究对策，让集会早日搬迁。

读者：屈效东

金厢寺的集会应该搬迁

编辑同志：
时下正值冬闲，但笔者最近下乡时发现，一些农村田间

机井存在的安全隐患却让人十分担忧。一是有些路边的个别
机井还没有及时上盖，井盖在井旁放着；二是有的井盖在井
口上面盖一半，井盘上面堆的砖块、农作物秸秆尚未清理。
三是有的井盖破损或丢失，井口干脆用水泥板或石头掩盖，
周围也没有任何警示标志。

由于农村机井设施一般非常简陋，基本没有什么防护设
施，废弃后的机井又未能及时封填，也没有警示标志，且容
易被杂草等掩盖，一旦有人落入，救援人员很难施救。特别
是一些农村小学生在上学路上或在双休日期间三五成群地在
井旁玩耍，不仅容易破坏机井，也易坠入其中。

“安全责任，重于泰山。”为此，笔者建议有关部门在加
强农田灌溉和抗旱保苗的同时，务必采取切实可行的措施，
加强对灌溉机井的安全管理，尽量做到一井一标、一井一
盖，责任到人，必要时还可增设防护栏（网）进行围挡，减
少和杜绝机井安全事故的发生，最大限度地保障人民群众的
生命安全。

读者：卢学波 梁锦学

田间机井安全隐患让人忧

微信官方12月1日宣布，经过与罗
某为女儿求助事件各方协商一致，微信
平台将在 3天内，将 2626919.78元微信
公众号的捐赠资金原路退还用户。此事
似已尘埃落定，但启示犹在。未来在类
似的网络捐赠中，有必要对资金募集、
捐赠、使用等环节引入第三方监管，防
止爱心捐赠被折腾。

实时通信工具和互联网经济蓬勃发
展催生了网络募捐，各类求助信息借助
公众号、朋友圈等平台，汇集爱心、善
念与正能量。但应当看到，“爱心捐
赠”演变成“爱心被坑”的现象也时有
发生。这极大地伤害了公众献爱心的积
极性。如何祛除负面因素是促进慈善事

业健康发展面临的一个课题。
从近年来出现的数起引发舆论质疑

的网络募捐案来看，有的求助信息中关
键信息缺失、失实，有的募集资金使用
混乱，富余资金处置不当，种种网络募
捐过程中的“猫腻”成为引爆舆论的焦
点。尤其在没有取得相关慈善业务资质
的个人或企业发起的网络求助或募捐
中，公众爱心捐赠面临的道德风险更
大。缺乏外部独立的监督力量对网络捐
赠的信息发布、捐助过程、资金使用进
行监督，成为公众爱心频繁受伤的关键
因素。

罗某为女求助事件，是今年９月１
日慈善法施行以来发生的一起有典型意

义的事件。此事让我们看到，政府监
管、社会监督和行业自律“三位一体”
的综合监管体系亟须建立。

慈善法明确把互联网列为发布慈善
信息的重要平台，未来网络捐赠会随互
联网应用的推广不断增加。对于借互联
网平台发起的求助和捐赠，尤其应当构
建独立于捐赠方、受赠方、募捐方的监
管机制，利用第三方机构的力量对所发
布求助信息的完整性、真实性、迫切性
进行审核，推动募捐过程始终保持在阳
光透明的状态下，在募捐结束后持续监
控爱心捐赠资金的流向，合理利用好项
目富余慈善资金，确保每一份爱心都有
一个符合善意的归属。

网络募捐应引入第三方监管
□ 欧甸丘

为出台这样的“标准”点赞。这样挺好，文件下来
了，落实好，好多人都能减轻负担，减少压力。

——繁星点点
这样的“标准”应当在农村大力倡导，树立攀比可

耻、节约光荣的理念，弘扬社会正能量，传递移风易俗新
观念。

——宏伟
即便是农民们都富起来了，也不应该大操大办、铺张

浪费。无论从哪个角度说，规定红白喜事限额都好着呢，
都应该为之点赞。相信坚持下去，就一定会利于淳朴民风
的形成。

——大雷
简办各种红白喜事，这不仅是我们和谐社会和节约型

社会的要求，也是我们中华民族传统美德的一大体现，何
乐而不为呢？为这样的政策叫好、点赞，盼落实、推广，
注意细节。

——商东南
父母把我们养育大，我们还未来得及孝顺他们，高额

的彩礼像一座大山又压得他们喘不过气来，这让我们做晚

辈的非常伤心难过。如今政府出台了“标准”，不让大操大
办婚事，我相信年轻人用自己勤劳的双手也能打拼出幸福
美满的生活。 ——王秀英

有了这“标准”，真是太好了。早就该整治一下，现在
有些地方的彩礼贵得离谱，结个婚要几十万，老人东拼西
凑借的都是账，其他县市是否也考虑出台相应的政策。

——深情藏悠梦
坚决提倡移风易俗，杜绝封建陋习，改掉一切的讲排

场、攀比之风。
——不锈钢折弯

谁家有个红白喜事，大家凑一个热闹，添一把力量，
既拉近感情，又能解燃眉之急，也不是不可以。随份子里
有着同喜同悲的感情，但是钱永远不能代替感情。如果把
随大额的份子钱作为感情远近的标准，恐怕就失去了人与
人之间情感交流的初衷。

——将将好
彩礼钱、份子钱水涨船高都是因为人们相互攀比造成

的。其实，红白喜事份子钱已经变成了人们相互攀比的面
子，而不是真情实意。说实话，彩礼和份子钱都应当坚持实

事求是和力所能及的原则。现在有了政策规定，基层干部就
要想方设法落实好，相信绝大多数老百姓会理解支持的。

——绝不忽悠
设置“红白喜事标准”的初衷，在于重塑人情观念。

提个醒，“红白喜事标准”要因地制宜，一地一标准，不能
搞一刀切。不同的村落在经济状况上存在鲜明的差异，同
质化的标准会显得“不接地气”，也会遭到百姓的“变相抵
触”。另一方面，伴随着物价上涨以及消费观念的转变等因
素，“红白喜事标准”也应水涨船高。如果“标准”过低或
者一成不变，难免会造成社会规范与现实生活的脱节，从而
导致社会规范缺乏长期的、普遍的、强烈的引导力和约束
力。只有多一些细节考量，让“红白喜事标准”更具有操作
性，人情往来才能进入低成本、高效率的可持续发展模式。

——朝清
其实，这事不光是农村的事，城里也应该出台类似的

“标准”。前两天，市区有人用公共自行车举行婚礼，那场
面既节俭低碳，又让人难忘，没有大操大办同样有效果。

——左边
本报记者 杨宁 整理

近年来，红白喜事中大操大办、占道搭棚、搭台唱戏等铺张浪费现象越来越严重，酒宴规格也越来越高，礼金额度越
来越大，人情消费持续攀升，城乡居民不堪重负。有的人家捉襟见肘，生活条件并不富裕，却碍于风俗和面子，不得不跟
着形势走。日前，宁陵县和睢县相继出台了“红白喜事新标准”，标准一出台便引起了广大网友的讨论，网友们纷纷为出
台这样的“标准”点赞。

话 题话 题 聚 焦聚 焦

红白喜事节俭办 移风易俗网友赞


